
 

 

 

GIGA（ギガ）スクール構想について 
校長 山岸  修 

３年前（令和３年度）から日

本の小学校では GIGAスクール

構想が始まり，児童 1人に 1つ

の端末（クロムブック）が与え

られました。 

昨年度は授業でクロムブッ

クを使った回数を記録しまし

た。１つの授業でクロムブッ

クを使って学習したら１回とカウントしました。

月 ４月 ５月 ６月 ７月 ９月 10月 

回数 61 62 110 56 125 86 

11月 12月 １月 ２月 ３月 計 

108 75 683 

１月～３月がカウントされていないのは、地震の影

響で集計できなかったためです。しかし、１月～３月

もクロムブックは使用していました。 

４月から１２月まで１～６年生で６８３回の授業

で活用したことになります。１学年当たり約１１４回

です。４月から１２月を約３０週とすると１学年１週

間あたりの回数は約３．７回です。つまり児童全員が

週に３～４回授業でクロムブックを使って勉強した

ことになります。この回数が多いのか少ないのかはわ

かりませんが，この数字を基準として今年の取り組み

を進めていくことになります。今年度の４月～７月は

以下のようになっています。 

昨年度より

も回数が増

えています。

この数年で、使用の頻度が年々多くなり、内容も豊か

になってきていると感じます。 

どんな場面でどのように使っているのか紹介しま

す。よく使うのが「e ライブラリ」です。インターネ

ットを通じた教科の教材を収録した学習支援サービ

スです。もっと簡単に言うと復習的なドリル教材です。

授業中、課題が早く終わった児童に取り組ませること

が多いです。

上戸小学校ではタイピングを重視しています。定期

的に入力スピードを測定しています。4年生以上だと、

作文の下書きや行事の感想を書くのにクロムブック

を使うことが多いです。高学年だと鉛筆で書くよりも、

クロムブックで打つ方が早いという児童もいます。

社会のまとめや委員会活動の報告などはスライド

を作って発表しています。スライドに文字を打ち込ん

だり写真を貼り付けたりして発表します。最近ではリ

モコンマウスを使うことが多いです。

リモート授業は今では珍しくなくなりました。地震

後に学校を再開した時に、珠洲を離れて避難していた

児童がリモートで授業に参加するケースがよくあり

ました。昨年度は遠くの学校とリモートでつないで意

見交換をする授業を行うこともありました。 

さらに、最近では、生成 AI の活用も始まっていま

す。上戸小学校では、教室にいる児童が少ないです。

意見が出尽くしたら、「では AIにも聞いてみよう。」

ということで、AIの意見も聞いてみるということを行

いました。 

 

GIGAスクール構想とは文科省の計画です。以下のよ

うに説明されています。 

GIGAスクール構想 

１人１台端末と，高速大容量の通信ネットワーク

を一体的に整備することで，特別な支援を必要とす

る子供を含め，多様な子供たちを誰一人取り残すこ

となく，公正に個別最適化され，資質・能力が一層確

実に育成できる教育 ICT環境を実現する 

これまでの我が国の教育実践と最先端の ICT のベ

ストミックスを図ることにより，教師・児童生徒の力

を最大限に引き出す

文科省が，このような計画を行う理由はいくつかあ

ります。大きな理由の一つが，日本国内の教育におけ

る ICT 活用の状況があまりよくないということです。

日本は他の国に比べて家に帰ったらパソコンでゲー

ムはするけれど，パソコンを学習にはあまり使用して

いないという状況があるからです。

大きな理由の二つ目は，これから大きく変革してい

く社会に対応するためです。これからの子供達は

Society（ｿｻｲｴﾃｨ）5.0社会を生きると言われています。

Society 5.0社会とは情報社会（Society 4.0）に続く

新たな社会で，例えば，IoT（Internet of Things）で

人とモノがつながり，新たに価値を生み出したり，人

工知能（AI）により，必要な情報が必要な時に提供さ

れたりするような社会です。よって ICTを使いこなす

力はとても大事になってきます。 

本校では、教師・児童の力を最大限に引き出すため

に、1人 1台端末をさらに活用していきます。 

月 ４月 ５月 ６月 ７月 

回数 76 138 122 78 

珠洲市立上戸小学校 

学校だより 第７１２号 

令和６年７月２５日 
せんだん 

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童 

《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、 

礼儀正しく思いやりのある児童 

《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童 

夏休みのきまりをスライドを使って説明する様子：7月 10日 



相互参観授業 ６月２７日～７月４日 

 本校では児童・職員が他学年の算数の授業の様子を参観する相

互参観週間を設定しています。研究授業として教員が相互に参観

することは一般的にありますが、児童が相互参観する取組は他校

では珍しいものです。低学年は、自分たちで考えを発表し合い互

いの考えを聞いて理解を深めていくことや、発表の上手さを学ん

でいました。高学年は低学年の一生懸命に学習に向かう姿から、

あらためて自身の学び方を見つめ直していました。 

 

寄せ植えプロジェクト ７月５日 

（株）カインズ・ホーム様提供のもと

「寄せ植えプロジェクト」が行われま

した。花を育てることで少しでも心安

らかな時間を過ごしてもらいたいとい

う趣旨で行われました。仮設住宅の方

と子ども達とで協力して、プランター

に花の寄せ植えを行いました。とても

いい交流の機会となりました。仮設の

方々には、日頃から子どもの手が行き

届かないときの水やり等、お世話にな

っています。ありがとうございます。 

 

ピュアキッズスクール ７月１１日 

珠洲警察署の方を招いてピュアキッズスクールが行われまし

た。ピュアキッズスクールとは、「社会のルールや決まり、約束

について考え、正しい行動ができるようになる」ことをねらい

として石川県警と学校が協力して行う授業です。５時間目に１・

２年生、６時間目に３～６年生を対象に行われました。低学年

のテーマは「人のものをとる」、高学年のテーは「ネットトラブ

ル」でした。どの学年も講師や友達のお話をよく聞いて、積極

的に発表していました。夏休み前にとてもいい学習ができまし

た。ありがとうございました。 

 

臨海教室 ７月１９日 

 ＰＴＡ役員の皆さんが設置してくださった海水浴場で臨海教

室を行いました。１学期に予定されていたプール教室が、雨や

雷などの天候不順で中止になっていただけに、実施できてよか

ったです。みんな、大はしゃぎでした。 

 
 

８月 行事予定 

６日（火） ・全校登校日 

１１日（日） 
・リフレッシュウィーク〔学校閉庁〕 

（～１７日） 

１２日（月） 山の日 

２８日（水） ・全校登校日 

保護者の方から 

不安なことがたくさんあった１学期。無事に１学期も終
わり、日々、子どもたちの笑顔も増えていて嬉しく思いま
す。 
いよいよ楽しい夏休みが始まります！子ども同士、遊ぶ

計画を嬉しそうに立てていて、聞いているこちらまでワク
ワクしてきます。素敵な夏休みになりますように！ 

４年 学年委員 吾郷  唯 



１年生 

  

 

かあちゃん、いつもおいしいごはんをつ

くってくれてありがとう。たまごやきとか

はんばあぐとかつくってくれて、おいしい

よ。これからは、きらいなやさいもたべられ

るように、がんばるね。 

   （一宮 美月） 

 

 

 ひろとさん、いつもやさしくしてくれて

ありがとう。いたいおもいをしたときは、ほ

けんしつへつれていってくれたよね。また、

いっしょにあそぼうね。これからは、ぼくも

やさしくするね。 

             （加藤 優宗） 

 

 

 おかあさん、いつもおかしをくれてあり

がとう。おかあさんがいつもしゅくだいを

おしえてくれて、うれしいよ。しゅくだいの

あとにおかしをたべると、たのしいよ。これ

からもしゅくだいをがんばるよ。  

（中野 秀有司） 

 

 

おかあさん、いつもぼくのためにごはん

をつくってくれて、ありがとう。ぼくのすき

なかれえをつくってくれるよね。おかあさ

んがつくったかれえは、おいしいよ。これか

らも、おいしいごはんをたのしみにしてい

るね。          （吉森 晴） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとう，○○さん 

 

２年生 

かんたさん、この前はスキルアップで、ド

リブルやシュートの入れ方を教えてくれて

ありがとう。わたしも、かんたさんみたいに

バスケうまくなるね。またスキルアップでバ

スケットのれんしゅうをしにくるね。            

(吾郷 友梨奈） 

 
 わたしが、ありがとうをつたえたい人は、

はーさんです。わけは、一学きのとき、あそ

んでくれたからです。今は、とおいところに

いるけど、またいつか休みのとき珠洲市にあ

そびにきてね。またいっしょにあそんでね。          

（角 珠々葉） 

 わたしが、ありがとうをつたえたい人は、

お母さんです。わけは、おいしいごはんをつ

くってくれるし、５月にサンリオ店につれて

いってくれたからです。とおかったけど、た

のしかったよ。つぎは５人で行こうね。あり

がとう。         （三上 咲良） 

いずみさん、この前は二年生ぜんいんと、

かきもちをくばりに行ってくれてありがと

う。かきもちをくばるの、たのしかったです。

しょうぼうしさんと、けんこうぞうしんセン

ターの人にわたしたとき、うれしそうでした

ね。           （角野 晴隆） 

 お母さん、ありがとう。よるごはんのとき、

わたしのすきなごはんをつくってくれて、あ

りがとう。わたしも、これからごはんをつく

られるようになるために、べんきょうするね。

ごはんのつくり方、教えてね。 

             （柚 みつめ） 



３・４年生 

 

 いちかさん，ありがとう。いつも休み時間

に遊ぶのをさそってくれてありがとう。お

かげでわたしは楽しくえがおで遊べます。 

（川端 純怜） 

 

 心さんありがとう。いつも「いっしょに遊

ぼう。」って言ってくれます。心さんのおか

げで毎日が楽しくなっています。だから心

さんにありがとうと思っています。 

（鷺 初叶） 

 

 ぼくがお世話になっているのは初鳥さん

です。学校にいくとちゅう元気よく「おはよ

う。」と言ってくれるからパワーがでます。

いつもありがとう。     （三上 寛太） 

 

 寛太さんのおかげでドッジボールやミニ

四くカーを楽しくできました。寛太さんと

またいっしょに遊びたいです。（寺下 蓮輝） 

 

 優宗さん，ありがとう。バスケにさそって

くれてありがとう。おかげでバスケの練習

ができるよ。また上手になろうね。 

（中野 煌有司） 

 

 ぼくは，いちかさんにありがとうと言い

たいです。いちかさんのおかげで楽しく遊

ぶことができます。これからも楽しく遊ん

だり話したりしたいです。   （吉森 心） 

 

 わたしは逢海さんにありがとうと言いた

いです。放送の仕方を教えてくれました。お

かげで，今は１人で放送ができるようにな

りました。教えてくれて本当にありがとう。 

（吾郷 梨愛奈） 

 

心さんありがとう。心さんがいっしょに

遊んでくれるおかげでバスケットで対決で

きます。ミニ四くで競争しながら遊べます。

だからとても楽しいです。  （紺谷 洸斗） 

５・６年生 

 

世界で水がそのまま飲める国が１１カ国

しかないそうです。そのまま水が飲める国

が少ないのはわかっていましたが、１１カ

国だったのは驚きでした。早くその国にも

きれいな水が届いてほしいと思います。     

（加須屋 依里） 

 

輪島には航空自衛隊、金沢には陸上自衛

隊、小松には航空自衛隊という３つの基地

があることがわかりました。自衛隊につい

てとてもよく分かりました。（三上 逢海） 

 

自衛隊の方は、震災の時に、お風呂の準備

をしてくださいました。また、食べ物のごみ

が出ないように、食材を全て使い切ってい

ることも知り、SDGs を進めていることが分

かりました。        （福田 彩蓮） 

 

自衛隊はアフリカなどの国にも行ってい

ることに驚きました。私だったら、家族に会

えなくて寂しいなと思いました。だから、自

衛隊の方はすごいなと思いました。 

（谷内口 優月） 

 

自衛隊風呂は、１９７０年からやってい

るそうです。他にも自衛隊風呂の機械や水

の量のこともいろいろと教えてもらいまし

た。自衛隊のことがよくわかりました。   

（家根 大翔） 

 

 自衛隊の方がいろいろな努力をして下さ

っていることが分かりました。自衛隊風呂

では、一日にたくさんの水を使うことに驚

きました。自衛隊の方に感謝したいです。 

（徳力 海来） 

短作文 

「○○さん，ありがとう」 

 

自衛隊から学ぶ SDG 


